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Sitzung Vorstand HTSV 
Saalbau Ronneburg, Frankfurt 
Beginn:  19:00 Uhr  
Ende:     22:00 Uhr 
 
Anwesende Vorstandsmitglieder:  
Rolf Richter, Carsten Schneider, Frank Ostheimer, 
Bernd Schmidt, Dr. Werner Diesendorf, Herwarth 
Ziegler, Andreas Neff, Eike Lambert, Diana Jahn 
 
 
HTSV Jugendvertreter: 
Max Sedlak 
 
Gäste: 
Anne Marie Eckrich, Gerd Knepel  
 
Es fehlten entschuldigt:  
Helen Wütscher, Alexander Perry-Saßmannshausen, 
Dirk Michaelis, Ralf Nebel, Martin Grosch 
 
Begrüßung  
Rolf Richter begrüßt alle Anwesenden und eröffnet 
die Sitzung. 
 
Genehmigung des Protokolls 
Das Protokoll der letzten Vorstandssitzung vom 
18.12.2019 wurde einstimmig genehmigt. 
 
Bericht über die Interdive Frankfurt 
Rolf Richter berichtet über die Interdive in Frankfurt, 
die parallel zur Messe BOOT in Düsseldorf stattfand.  
Der Bericht und das Interview dazu erscheinen im 
kommenden Sporttaucher. 
Der HTSV war gemeinsam mit den Verbänden LVST 
und STSB an einem Stand vertreten. Die Interdive 
wurde als erfolgreich befunden: Das Fachpublikum 
war anwesend und das Feedback war positiv. Die 
HTSV Jugend veranstaltete eine Standparty und der 
HTSV steuerte auch viele Bühnenauftritte bei und 
ermöglichte auch Lizenzverlängerungen. 
Bei dem Interdive-Wettbewerb, welcher Verein die 
meisten Mitglieder auf der Interdive hat, gewannen 
den 1. und den 3. Platz zwei hessische Vereine. 
Die Standkosten wurden vom VDST übernommen, 
während weitere Kosten und Personal von den 
beteiligten Landesverbänden getragen wurden. 
Die Interdive Frankfurt wird auch 2021 stattfinden. 
 
 
 

Rolf Richter und Frank Ostheimer stellen den Antrag, 
in die nächste gemeinsame VDST Sitzung den 
Auftrag in die Agenda mit aufzunehmen, dass der 
VDST ein Gesamtmessekonzept für die aktuellen 
Veranstaltungen an den vier Standorten (Interdive 
Friedrichshafen, Interdive Frankfurt, Boot Düsseldorf 
und Beach & Boot in Leipzig) erstellt. Dabei sollen 
die Regionalmessen berücksichtigt werden und die 
entsprechende Kostendeckung durch die Verbände 
gehört als ein Teil zum Konzept.   
Der Antrag wurde einstimmig beschlossen. 
 
Nicht-VDST-Taucher am Verbandssee in 
Schönbach 
Aufgrund einer Diskussion auf der HTSV 
Mitgliederversammlung wird das Thema „Tauchen 
von Nicht-VDST-Tauchern“ im Verbandssee 
thematisiert. Um die Vereine zu unterstützen, werden 
vom Fachbereich Ausbildung Crossover-Tage 1-2x 
im Jahr ausgeschrieben.   
 
Boot 
Die BOOT wird als wichtige Tauchermesse auch in 
Zukunft gesehen. Der Messestand war kleiner als bei 
den vorigen BOOT Messen. Dies wurde nicht als 
Nachteil wahrgenommen. Gerd Knebel vertrat den 
Bereich Archäologie. Das Highlight war das 
Aquarium mit Pflanzen und Krebsen. Es wurden 
insgesamt zu wenig Aktionen angeboten, was die 
Sichtbarkeit der Fachbereiche erschwerte und die 
Besucher nicht fixierte. 
 
Kasse 
Herwarth berichtet, dass die Kasse in Ordnung ist 
und aktuell einen Stand von ca. 78.000 Euro hat.  
Im letzten und in diesem Jahr sorgen viele 
Teilnehmerabsagen bei Seminaren für größeren 
manuellen Buchungsaufwand. Ein Verein wurde 
aufgelöst und übergab das Vereinsvermögen an den 
HTSV.  
 
Es soll weiterhin eine Sonderausschüttung aufgrund 
der Lotto-Einnahmen durch den Landessportbund an 
die Landesverbände geben. Der HTSV kann mit 
einer Größenordnung von 2000 Euro rechnen. 
 
ABC-Verleih 
Der ABC-Verleih im HTSV wurde von Herwarth 
Ziegler an Rainer Stumpf, dem 1. Vorsitzenden des 
TSC Mühlheim, übergeben. Aktuell ist diese 
Information unter dem Fachbereich Ausbildung zu 
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finden. Allerdings ist diese Information nicht über die 
Suche zu finden, daher wird gewünscht, dass dies 
sichtbarer gemacht wird. 
In diesem Zug soll durch die Schriftführerin die 
Helferliste des HTSV in ein Word-Format übertragen 
und diese Aktualisierung vorgenommen werden. 
 
Vereins- und Verbandsentwicklung 
Herwarth bringt den Punkt auf, dass ein Konzept für 
die Vereine, wie sie Vereinsauflösungen 
entgegenwirken können, seitens der 
Landesverbände oder des Bundesverbandes hilfreich 
wäre. Rolf nimmt den Punkt mit auf die 
Tagesordnung des VDST. Das Ziel ist ein Konzept 
für die Vereins- und Verbandsentwicklung, bei dem 
insbesondere den Vereinen Methoden zur 
Entwicklung an die Hand gegeben werden.   
 
Weiterhin möchte Rolf Richter schauen, welche 
Unterlagen es beim Lsb gibt, die man den 
Vereinsvorständen zur Unterstützung ihrer Aufgaben 
und Tätigkeiten geben könnte. 
 
Webmaster für Datenbank 
Rolf berichtet, dass eine Person ihn auf der Interdive 
bzgl. dieses vakanten Postens angesprochen. Der 
erste Termin ist mit Frank Ostheimer und Ilona Knodt 
vereinbart. 
 
Martin Haas steht nur noch begrenzt zur Verfügung 
und möchte sein Amt abgeben Kristian Werelius hat 
die Zugänge bekommen. 
 
Stand der Planung zur 50 Jahre-Feier 
Am 21.03.20 ist das vierte Planungstreffen der 
Planungsgruppe für die „50 Jahre HTSV-Feier“, in 
dem die genauen Aktivitäten festgelegt werden. 
Die 50 Jahre-Feier findet in zwei Etappen statt; 
 
16.05.21 mit Verbänden und Honoratioren 
 
22.06.21 für Vereine am See (Mitglieder/Familien) 
Es wird in Betracht gezogen, ein U-Boot als Aktivität 
für die Feier in Schönbach fahren zu lassen. 
 
 
 
Anschaffungsbedarfe 
Der Fachbereich Ausbildung wünscht sich eine Erste 
Hilfe Puppe für die Trainer C-Ausbildung. Carsten 

Schneider holt zwecks Entscheidungsfindung 2-3 
Angebote ein. 
 
Weiterhin schlägt Carsten Schneider eine Webcam 
für einen Preis von 500-600 Euro für den 
Verbandssee vor. Dies ermöglicht die Beobachtung 
der Wetterlage am See und Entscheidungen, wie z.B.  
Eis auf dem See, Im Vorfeld der Anreise. 
 
Bernd Schmidt schlägt vor, von Rainer Stoodt 
erstellte Plakate über invasive Arten in Schönbach 
am See auszuhängen (Kosten: 150 Euro).   
 
Der Fachbereich Visuelle Medien stellt zwei 
Angebote im Rahmen des Materialbedarfes für den 
Kurs „Digitale Bildbearbeitung“ vor. Es wird ein 
Justiergerät, das Farben vom Bildschirm bis zum 
Druck gleich erscheinen, gewünscht. Kostenpreis 
beträgt 350 Euro.  Weiterhin wird ein Blitzgerät für 
Unterwasser zum Preis von 590 Euro benötigt. 
 
Der Fachbereich Ausbildung und Naturschutz bitten 
um Unterstützung durch den Fachbereich Visuelle 
Medien und verstärkte Präsenz (z.B. HTSV Website). 
 
 
Die Bedarfe der Fachbereiche wurden einstimmig 
genehmigt. 
 
 
Berichte aus den Fachbereichen 
 
FB Jugend 
Max Sedlak berichtet, dass die Jahresplanung für 
2020 abgeschlossen ist. Die Kassenprüfung wurde 
durchgeführt. 
 
Die Frist für die Anträge für den Jugendpreis „Der 
Goldene Konrad“ ist der 28.02.2020. Die HTSV 
Jugend-Vollversammlung ist am 07.03.2020 geplant.  
 
In dem Bezug „Ausbildertagung“ hat Carsten 
Schneider die HTSV Jugend angefragt, das Thema 
„Kindeswohl“ auf der Ausbildertagung zu 
thematisieren. Dazu wird es einen halbstündigen 
Vortrag geben. In der VDST Jugend wird geklärt, 
inwiefern und in welchem Umfang das Thema für 
eine Verlängerung der DOSB Lizenzen anerkannt 
sein wird. 
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Des Weiteren werden weitere Informationen zu den 
Notrufsäulen an Tauchgewässern gewünscht. Es 
bleibt zu klären, inwiefern eine Notrufsäule am 
Verbandssee installiert werden könnte. 
 
 
FB Wettkampfsport 
Andreas Neff berichtet, dass die hessischen 
Meisterschaften am 1.11.2020 in Darmstadt 
terminiert sind (überschneidet sich leider mit der 
HTSV-Mitgliederversammlung am 01.11.2020). 
Für das Süd Trophy Finale im Flossenschwimmen 
am 14.12.19 konnten sich mit Riccarda Wiemer, 
Sebastian Busch und Roman Zouhar drei 
Darmstädter Sportler qualifizieren. 
Jeweils die 6 besten Sportler jeder Kategorie des 
Jahres kommen ins Finale. 
Dort belegte Riccarda in der Kategorie B den 2. 
Rang. Sebastian belegte in der Kategorie A den 
ersten Platz sowie in der Gesamtwertung den 2. 
Platz.Roman kam in der Kat. A auf den 5. Rang. 
 
 
FB Schulsport 
Werner Diesendorf wird in diesem Jahr ein Seminar 
für Lehrer anbieten. Weiterhin verfolgt er die Idee, 
eine Vorlesung an einer Universität für 
Lehramtsstudierende anzubieten. 
 
FB Umwelt und Wissenschaft 
Bernd Schmidt berichtet, dass ein neuer 
Auftragsvorschlag für das Monitoring im See für das 
Jahr 2020 von Rainer Stoodt an das hessische 
Ministerium eingereicht wurde. Der Antrag beziffert 
eine Summe von 4.975 Euro für das Jahr 2020. In 
den letzten zwei Jahren waren es 2750 Euro pro 
Jahr. 
Weiterhin gab es in den letzten zwei Jahren erste 
Erfolge im Monitoring: Es wurden Pflanzen gefunden, 
die in heimische Gewässer eingewandert sind. 
Kommende Termine aus dem Fachbereich sind 
geplant. So findet am 20.06.20 die 
Gewässerreinigung in Schönbach und am 22.08.20 
die Untersuchung des Wechselsees statt.  
Rainer Stoodt plant in Schönbach Hasenkäfige zu 
positionieren. Die geschützte Pflanzenwelt unter dem 
Käfig wird beobachtet und analysiert. Der 
Anglerverein unterstützt dieses Vorhaben und ist an 
den Ergebnissen interessiert. 
 
FB Archäologie 

Gerd Knebel berichtet vom Umweltreferententreffen. 
Der Fachbereich versucht sich im VDST neu 
aufzusetzen. Die Seminare sind in Planung. 
 
FB Ausbildung 
Carsten Schneider berichtet, dass der Trainer C-Kurs 
abgeschlossen wurde. Von den Teilnehmern haben 
14 Teilnehmer ihre Lizenz erhalten (2 Apnoe-
Teilnehmer), bei den anderen Teilnehmern fehlen 
vereinzelt Nachweise. 
Die Tl1/2-Theorie-Vorbereitung ist geplant. Unter den 
Angemeldeten werden 4 Teilnehmer die Vorbereitung 
als Fortbildung nutzen und ein Crossover-Kandidat 
wird teilnehmen. 
Zur Tl1/2-Theorie-Prüfung sind aktuell 9 Tl1-Anwärter 
und 9 Tl2-Anwärter angemeldet. 
 
Carsten Schneider berichtet, dass die 
Ausbildertagung am 29.02.2020 organisiert ist. 
Es liegen aktuell 310 Anmeldungen vor. Carsten 
schlägt folgende Mitglieder der TAK für ihren 
langjährigen Einsatz für Ehrungen vor: Klaus 
Ostheimer, Andreas Stramka, Volker Maier und 
Frank Ostheimer. 
 
Frank Ostheimer berichtet, dass es keine neuen 
Erkenntnisse zu dem Schönbach-Unfall am 22.09.19 
gibt. Auf der Ausbildertagung wird die Nachstellung 
durch die Sporthochschule Köln gezeigt und 
Änderungen der Seebenutzungsordnung als Folge 
des Unfalls vorgestellt.  
 
Das VDST Symposium ist am 31.10.2020 an der Uni 
Frankfurt geplant. Volker Maier ist der Projektleiter 
und wird Unterstützung benötigen., Es wird mit bis zu 
1000 Teilnehmern gerechnet. Die Kosten betragen 
70 Euro inkl. Abendveranstaltung.   
 
 
FB Visuelle Medien 
Eike Lampert berichtet, dass UW-Tage in Schönbach 
und eine Einführung in Foto und Video für 2020 
aktuell in Planung sind. 
Weiterhin werden ein Kurs in Nordhausen und die 
Kurse Bildbearbeitung 1 und 2 geplant.  
 
Pädagoge bittet um Genehmigung 
Der Seebeauftragter Josef Wollmann berichtet an 
den Vorstand von einer Begegnung mit einem, 
Therapeuten, der am Verbandssee mit Kindern im 
Rahmen seiner  therapeutischen Behandlung 
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fotografiert. Der Therapeut bittet um eine schriftliche 
Genehmigung vom Vorstand. Das Betreten erfolgt 
auf eigene Gefahr. 
Der Vorstand stimmt der Genehmigung zu, unter der 
Bedingung, dass vorher mit dem Angelverein am See 
Kontakt aufgenommen wird und es eine 
Berücksichtigung der Stellungnahme dieses Vereins 
gibt. Rolf veranlasst die Abstimmung und ein 
entsprechendes Schreiben per Mail mit dem 
Angelverein. 
 
 
Abschlussworte 
Der Vorstand beschließt, eine Ehrung für den 
Webmaster Martin Haas auf der diesjährigen 
Mitgliederversammlung zu veranlassen. 
 
Rolf bedankt sich für die konstruktiven, offenen 
Diskussionen im neu gewählten Vorstand und er 
verweist auf die neuen HTSV Flyer. 
 
Die Tätigkeitsberichte müssen bis zur nächsten 
Vorstandssitzung im Mai 2020 an Rolf Richter in 
Word per E-Mail eingereicht werden. 
 
Termine 
 
Sa., 29.02.20, HTSV Ausbildertagung in Butzbach 
 
Sa, 07.03.20 HTSV Jugendvollversammlung in 
Nidderau 
 
Mo., 04.05.20, 19 Uhr, Saalbau Ronneburg, 
Vorstandssitzung 
 
Sa., 20.06.20 Gewässerreinigung See Schönbach 
 
Mo., 17.08.20, 19 Uhr, HTSV-See, Vorstandssitzung 
 
Fr.-Sa., 11./12.09.20, VDST/LV-Sitzung in Kassel 
 
Sa., 19.09.20, 11 Uhr Jugendgrillen der HTSV 
Jugend, HTSV-See 
 
Mo., 19.10.20, 19 Uhr, Saalbau Ronneburg, 
Vorstandssitzung  
 
Sa., 31.10.20, Frankfurt, VDST Symposium  
 
So., 01.11.20, Frankfurt, HTSV MVV  
 

So, 01.11.20, Hessische Meisterschaften im 
Flossenschwimmen in Darmstadt 
 
20.-23.11.20, VDST Mitgliederversammlung in 
Ingelheim 
 
Mo., 14.12.20, Südhessen/Oberbayern, letzte 
Vorstandssitzung 
 

          
Rolf Richter                        Diana Jahn   
Präsident Protokollführung 
 
 

 


